



SOCIEDAD ECONÓMICA
DE AMIGOS DEL PAÍS
DE VALENCIA.

Domo. Sr.
Esta Sección en
26 de Febrero ~~último~~
aprobó la adjunta
expresión dirigida
a las Cortes pidién-
do que los estableci-
mientos en que se
sufre la prisión pre-
ventiva dependan
en lo sucesivo del
Ministerio de Gra-
cia y Justicia; a fin
de que ni merezca
también la apro-
bación de la Socie-
dad de la digna
dirección de V. E.
Se sirva elevarla

a aquell alto Cuerpo
legislador.

Dijo querida R. C. m. d.
Valencia 1.º Marzo 1880

El Secretario,

J. M. Pérez



Srmo. Sr. Director de esta So-
ciedad Económica.

A las Corte

La Sociedad Económica de Amigos del país de Valencia a las Cortes del Reino respetuosamente expone que Meritandose la opinión pública justamente alarmada ante los repetidos ejemplos que están dando elocuente testimonio de la misma organización del servicio de las carceles destinada a prisión preventiva o provisional, no puede menor de elevar su voz a la representación Nacional en demanda de una reforma que la misma opinión pública reclama como necesaria, para que sirva de base a un buen régimen en dichos establecimientos.

Menciona es de todo punto descender a la pintura del Estado en que se mencionan las carceles, por que no podría hacer sin repetir lo que en todos han hecho y en toda parte se oyen avisamientos, como un rumor que no admite confirmación.

Las carceles en las que se tray-

Moralidad en orden, y que su ofrecen
la necesaria Seguridad, van arrojando
lentamente de su seno gérmenes de
corrupcion que desarrollados luego en-
tre las élites mas ilustradas, son
un poderoso elemento para fomentar
la triste gloria criminalidad, siendo ésta el dia ma-
rgenante, poner remedio a un estado
de cosa que constituye un verdadero
mal Social, cuya gravedad no puede
obscurecer el celo y dignos representan-
tes de la nación.

No entra en la mente de esta
sociedad representar para que se adopte
y plantee inmediatamente uno de los
sistemas que en el pensamiento científico se
dijeran la preferencia como más ade-
cuados al régimen interior de los estable-
cimientos carcelarios.

Grande es la necesidad que trae de
hacerlo así y de que a de éste
a ésto grande obra por medio de un
plan general impulsado vigorosamente
a su realizacion, pero abriga la Sociedad
el movimiento de que en tanto que

las Cárcel no adquirieran la condición de establecimiento distinguidos
á un servicio de la Administración de Justicia dependiente de las Autoridades judiciales, donde estas retengan
directamente á lo que se encuentren en la expectativa de su fallo, todo clase
de sacrificios sea de los extremos, por que
cuálquiera que sea el sistema que
adopte ha de ser bien pronto desma-
tarizado o depuesto de las más rectas
intenciones y de la más levantada
propósito.

Al elegirnos la ley de 26 de Julio
de 1849 que las Cárcel tuvieren a cargo
de los Alcaldes bajo la inmediata
dependencia de los Alcaldes y de los Gober-
nadores de provincia, estableció uno de
los comienzos de la doctrina entonces
predominante que fundaba el equilibrio
de los poderes constitucionales en el
real reíproco de uno a otro, real re-
visto a la exageración por parte del
Poder ejecutivo hacia la Administración
de Justicia, trato tan extremo de sus-

placio cuyas manifestaciones en la
legitacion son bien conocidas, y
de las cuales era la la apariencia, aun-
que no en la realidad, la menor ha-
cendental, la de sugar a los jueces y tribu-
nales la facultad de retener en su
poder a los presunto culpables sin en-
trar a pronunciar su fallo definiti-
vo que los constituyen al fin de la
sociedad ó la declarare absurdo a una
plana personal.

A parte de la falta de sencillez
á que esto da lugar violando la de-
armonia ~~entre~~ ^{entre} leyes que deban obe-
cer a un mismo principio, violando al
poder en ejecucion una sentencia
las autoridades judiciales tienen que
recurrir a la ejecucion de personas que
proven el uno ó el otro de las autorida-
des gubernativas con el testimonio
de condena, como si estas no tuviesen
el todo poder absoluto de aquél desde el
momento en que se hizo efectiva su
prisión provisional, las consecuencias
á que ha dado lugar la jefatura

actual de la cárcel, por no ser apro-
piado a la índole del servicio público
sobre que ejerce, ha sido como un
poco menor de ser un alto grado
función.

La Cárcel si son las pruebas
una nueva otra cosa que constitución
de policía judicial.

No van a ella los que deben vivir
alejados de la sociedad para expiar su
delito, más aquellos a quienes tocará
no hay derecho para llamar criminales,
por cuanto prueban su inocencia. Su ob-
jetivo es evitar la dilación de los proce-
sos, facilitar el descubrimiento de lo deli-
to y proteger la efectividad de los juzgos
en los tribunales, cuando haya motivos
para tener racionalmente la fuga
y evitación del presunto culpable. ~~ya~~
el encarcelamiento es uniquísciente para la
prioridad, acortado y eficaz administración
de justicia.

Otro de los autoridades judiciales de
la intervención directa es sin duda la
de servicio público establecido para

que tengan medios de cumplir en
mision en el orden Social, o tan me-
jor efecto contracuidados que no es el efecto
nular serias series en que fundados

Si consideracion de orden publico en
la necesidad de la gestion economica que
leva tiempo el funcionamiento de la priso-
~~gation~~ ~~hoy~~ a la ~~reforma~~ ~~penitencia~~
en el doble carácter de los carcelas como pri-
siones preventivas y establecimiento penitencie-
rio, pueden ser tomadas convenientemente para
la reintegración a la autoridad judicial
de el ilmo de su administración propia ~~para~~
~~la~~ ~~de~~ ~~la~~ ~~causa~~, y mantenerse ~~en~~
todo modo en ellas lo principal a lo
decreto.

Las sanciones minimas de los tribunales
pueden dar lugar a numerosissima reu-
nióne y a manifestaciones tumultuarias
que turben el orden publico y no por
~~esta~~ podria establecerse que otro poder
ajeno al de los tribunales ejerza un
infljo sobre ellos al tiempo de juzgaros.
Contribuya en bien todo el Poder ejecutivo
como autor de los atentados eludir

judiciales y la conservación del orden
en todo las dependencias y que lo
la Administración pública pague tam-
bién lo cargo todo lo que se refiere a
la gestión económica, pero pagando en
terminos que con su intervención
destituyan su servicio porque de la
Administración judicial.

Si la situación del País público no
permite, como fuere convenientísimo, espe-
rar los establecimiento conciliario de los po-
sibilidades en que se haga la pena de arre-
sto, como el destino, para este objeto de las
cárceles el accidental, la intervención de
los autoridades gubernativas, debe ser ~~per~~
~~del todo~~ secundaria y limitada a lo
preciso para dar cumplimiento a lo se-
ñalado en que el arresto, lo cual, inviolable-
mente debida, suprime la deportación
distinto, de lo en que estuvieran colocados,
los presos con causa fundante.

Organizado el servicio de las cárceles con
arreglo a estos principios las autoridades
de cada orden contribuirán con sus medios
adequados a la realización de su fin y todo

producian llamadas cumplidamente.

Muy lo Autoridades judiciales bajo intervención en las cárceles esté limitada a que los privados e' sicomunicaciones sean efectivas, pero no a determinar la manera como seyan de verla ni a intervenir en la medida que efecto al régimen regular interno de los establecimientos, por la mayor parte de los que importan para tratar los males que radican en ella, por que la ley solo les concede arbitrio para tratarlo, y las autoridades administrativas especiales son las Maestras que son las llamadas en primer término por la ley han llegado a minor como cuarto muy secundario y con agresión a ellas, todo lo que afecta al régimen interno de los establecimientos carcelarios.

Isto es sin embargo algunos de dudo la causa principal del demoler que tiene en el interior de las cárceles sustracción de suelo o todo jardinería disciplinaria y a toda supervisión gubernativa, inmediata y ejercer que solo

los autoridades judiciales y el ministerio fiscal pudieran ejercer los procedimientos de
multas.

Los jueces de primera instancia por la
necesidad que tienen de tener presentemente
desconocidos al preso, de practicar diligencias y recorridos dentro del ca-
cel y por lo circunstancia de que los mis-
mos presos formulan siempre si casi siem-
pre las quejas y reclamaciones dirigien-
do a ellos y no a las Autoridades admi-
nistrativas, tienen a cada momento oca-
sión de observar y conocer lo todo su
trabajo realizando el descenclito y lo que
quiera que susponan de los cárceles.

El mismo resultado obtienen los tribu-
nales superiores por medio de su perio-
dicas y formularias visita a los cárceles,
pero si los Tribunales si los jueces, han
de los meter que vibelen este gabinete
perfeccionar no constituyen delito. Atre-
verse a enmendar para remediar y han
de limitarse a poner en conocimiento
de la administración para que proceda
a corregirlos.

Muymos es momento para elegir
otro juez de analogo la la carcel de otro
partido en que la Causa fuese termina-
do, y cuando no a tiempo el juez
pueda para ver bocan el cargo del presidio
vio por el ~~funcionamiento~~ del funcionario
publico acuerdo de la custodia de
presos y del regimen de la carcel,
no es posible ejercer ~~ningun~~ oficio
~~que opere continua reforma~~ para
cal la la organizacion del servicio
publico de los cárceles.

Dado lo lito necesario, y dacto
lo sucede del servicio mismo que
pertenece en la Gobernación a la Goberna-
tivo judicial de la Provincia Leonorina
Vallencana

Pide a los Corte que sirvan notificar la ley a 26 de Julio de 1869 y establecer, ~~que~~ que la dirección general de los Correos de partidos primariamente destinadas a lo mismo proviniente de los pueblos estando pendiente ~~que~~ dependerá del Ministerio de Gobernación y Justicia y que dichas cancelas

estén a cargo de su jefe o claves-
tros, bajo la inmediata dependencia
de los Jueces de primera instancia y de
los Presidentes de la Audiencia, con la
inspección de los funcionarios del Ministerio
fiscal, debiendo mercar en
el Reglamento que digan lo ma-
nual como lo Autoricada gobiernan-
tes han de ejercer las atribuciones
de las carceles para hacer efectivas las
penas de arresto impuesta por la justi-
ciable y preso y lo tiene en que
la administración pública sea de conser-
var al mantenimiento de los precios
pobres y a los demás atenciones mu-
toriales de los vienesos y del estable-
cimiento.

Alto expresa este Decreto a lo
sobrante y aparte de lo Corte
Valencia

Opposicio[n]e.

Permitir a V.C.E. una
opposicion que este
Senado dirige a
los Cortes en soli-
citud de que los
establecimientos
en que se sufre
la privacion pre-
ventiva designen
de directamen-

que la Comision que
se del Ministerio
V.C.E. mandada de Gracia y Se-
miente procede tratar a fin de
se sirva presentar
further en disto. Por la lectura
dicho, el sueldo de dicho docu-

mento podrá
V.C. hacerse car-
go de lo urgente
de é importante
que es la reforma
que esta socie-
dad reclama;
y convenido de
que V.C. encuen-
trara aceptable
el pensamiento
especie confidea-
mente para man-
to este de su gran
te en apoyo
del mismo

Dios &

Vall. 22 Abril 1883

El D

G.J. Magaña de la Torre El Señor
C.W. Presidente del Comi-
sión permanente de este Sociedad
en Madrid